

大活は往く 新しい学園像を求めて

<32>

二松學舎大学

東洋の精神文化を基盤とした人間教育を実践してきた。建学の精神は、「己ヲ修メ人ヲ治メ一世ニ有用ナル人物ヲ養成スル」、すなわち「東洋の精神による人格の陶冶」。二松學舎大学(水戸英則理事長、渡辺和則学長、東京都千代田区三番町)は国語や書道、中国語などの教科を担当する中等教育の教員養成に努めてきた。教員免許の他、図書館の司書や博物館・美術館などの学芸員の資格が取得でき、私立では数少ない書道専攻がある大学でもある。一九九一年に国際政治経済学部を設置するなど新しい動きも見逃せない。来年一〇月一〇日に創立一五周年を迎える。現在、大学の一〇年後のあるべき姿、すなわち「長期ビジョン」を作成している。「国漢の二松學舎」といわれた二松學舎大学はどうに変わったのか。九月に理事長になつたばかりの水戸に「松學舎のこれまでとこれからを聞いた。

(文中敬称略)

東洋の精神「人間教育」を実践

長期ビジョンを作成へ

教員採用を強化 学部学科再編など検討

二松學舎大学の九段ギ
(当時 銀座区一番町)
ヤンパスは地下鉄東西線・半蔵門線、都営新宿線の九段下駅下車徒歩八分。道路を隔てた前が垢ぬけた建物のイタリア文化会館で、靖國神社が指呼の間にある。伝統と近代が混在した素晴らしい環境にある。

一松學舎大学は、一八七七年(明治二十一年)一月一日、漢学者の三島中洲が、東京・九段松學舎の創立は慶應義塾だけ。二松學舎は福澤諭吉の慶應義塾、中村敬宇の同人社と並んで明治三十九年に存続するのは二松學舎とネットワークの強化を進めています

は、九段ヤンパス(東市大井)があり、文学部と国際政治経済学部の二学部に約三〇〇〇人の学生が学ぶ。三年前から、キャンパス選択制をスタートさせた。

入学時に、四年間を九段で学ぶか、一、二年は柏で、三年から九段で学ぶか、どちらかを選択できるようにしました。

前者が九割と圧倒的で、

来年度から全員が四年間を九段で学ぶようになります

吉田茂元首相。

第三代會長は、日本の資本主義の父といわれた沢井一で、第五代會長は吉田茂元首相。

学んだ著名人には、夏

沢栄一がいる。一八八一年の入学者名簿には、その名が記されている。近

代柔道の礎を築いた嘉納

治五郎もそうだ。

冒頭でも述べたが、卒

柏ヤンパスはどうな

りたい

就職について。「かつては毎年、卒業生の一〇〇人近くが教員になった

が、いまは五〇人前後。

一〇年に教職支援センタ

ーを立ち上げ、都教委の

教育おより研究面を聞

いた。少人数教育につい

て。『本学は基礎的学問

を学び、学問の基礎的な

土台を固めるための勉強

をする大学。教育と研究

に熱意をもった教授陣が

いた。少人数教育につい

て。『本学は基礎的学問

を学び、学問の基礎的な

土台を固めるため